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Статья посвящена значению и изучению дисциплины «Живопись» в образователь-
ной системе вузов. Исследование отражает проблемы, возникающие в учебном про-
цессе при подготовке архитекторов, дизайнеров, художников-реставраторов по блоку 
художественных дисциплин. На основе практических занятий по дисциплине «Живо-
пись» были выделены наиболее значимые проблемы, возникающие у студентов в про-
цессе работы с цветом. Анализ и создание методики по изучению цвета, цветового вос-
приятия, технологии передачи цветового пространства позволили сформулировать 
комплексный подход к решению учебных задач. В работе подчеркивается значение ху-
дожественного культурного наследия, анализируются условия, при которых могут быть 
реализованы методологические подходы практического изучения живописи. В иссле-
довании выделяется значение художественных дисциплин в образовательной системе 
подготовки будущих профессиональных кадров. Проводится анализ ряда методологи-
ческих подходов в образовательной системе, которая основывается не только на куль-
турной составляющей традиционно российского образования, но и на уникальной си-
стеме практических исследований в искусстве живописи и просвещении. Опираясь на 
исторический метод познания, а также системный метод исследования, особое место 
автор отводит отечественной системе образования как художественной школе роста и 
фактору общекультурного развития в высшем, университетском образовании. С поста-
новкой проблемы предлагаются условия для решения методологических задач с сохра-
нением и развитием отечественной архитектурной и художественной школ.
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The article is devoted to the meaning and study of the discipline ‘Painting’ in the 
educational system of universities. The study reflects the problems that arise in the 
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educational process in the preparation of architects, designers, artists — restorers, in the 
block of art disciplines. On the basis of practical lessons in the discipline ‘Painting’, the most 
significant problems that students face in the process of working with color were identified. 
Analysis and creation of a methodology for the study of color, color perception, technology 
of color space transmission, made it possible to formulate an integrated approach to solving 
educational problems. The work emphasizes the importance of artistic cultural heritage, 
analyzes the conditions under which the methodological approaches to the practical study 
of painting can be implemented. The study highlights the importance of artistic disciplines 
in the educational system of training future professional personnel. The article analyzes a 
number of methodological approaches in the educational system, which is based on the 
cultural component not only of traditionally Russian education, but also on a unique system 
of practical research in the art of painting and education. Based on the historical method 
of cognition, as well as the systematic method of research, a special place is allocated to 
the domestic education system as an art school of growth and a factor of general cultural 
development in higher, university education. With the formulation of the problem, 
conditions are proposed for solving methodological problems with the preservation and 
development of domestic architectural and art schools.
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